

bersatu dengan eksistensi-Nya. Oleh sebab itu, Tuhan mengutus seorang yang terpilih dan kekasih yang dipilih untuk mengantarkan manusia agar bisa melihat, mendekati dan bersatu dengan eksistensi-Nya. Dialah seorang wali atau kekasih atau Nabi dan Rasul.

Manusia yang terpilih ini bukanlah manusia sembarangan atau manusia pada umumnya. Dalam jasadnya telah bersemayan *ruh* yang dihembuskan *ruh* Tuhan melalui perantara malaikat Jibril, yang bertugas sebagai penyampai wahyu Tuhan kepada manusia pilihan. Dengan *ruh* ini sosok manusia pilihan akan membimbing manusia untuk bisa mengenal Tuhan dengan cara dan sistem yang datang langsung dari Tuhan.

Tuhan tidak bisa ditemui dan tidak bisa didekati oleh jasad manusia, karena jasad manusia mengandung banyak bentuk dosa dan kesalahan terhadap Tuhan. Tuhan hanya bisa dilihat oleh manusia dengan perantara *Ruh* yang bersih dan suci dari sisi Tuhan. Dan *Ruh* itu yang diberikan Tuhan kepada manusia pilihan.

Pada manusia pilihan inilah manusia harus ber-Guru dan belajar cara mendekati diri kepada Tuhan. Dengan ber-Guru pada manusia pilihan maka manusia akan terbimbing untuk bertemu Tuhan dan berada dalam dimensi Tuhan-nya. Tanpa seorang Guru atau tidak mempunyai sosok Guru maka orang tentu tidak bisa dianggap memiliki Tuhan.

2. Agama dan Nur Muhammad

Manusia pilihan yang dipilih oleh Allah untuk membimbing manusia telah diberi *ruh* yang langsung dari sisi-Nya. *Ruh* ini sudah diciptakan sebelum

waktunya di batasi dengan kemunculan nabi selanjutnya. Sedangkan Muhammad adalah nabi akhir zaman dan akan membimbing umat manusia seluruh alam serta seluruh zaman di masa depan. Bersemayannya Nur Muhammad pada jasad Muhammad bin Abdullah merupakan titik terakhir dari peradaban manusia di penghujung zaman, dengan kata lain tidak ada lagi Nabi pasca-Muhammad. Kendati para Nabi secara jasmani tidak abadi dan dibatasi oleh usia kehidupan, namun Nur Muhammad yang dimiliki oleh para Nabi akan senantiasa abadi dan ada selama kehidupan manusia masih berjalan di dunia ini. Dengan demikian secara hakekat para Nabi tidak mati, hanya berpindah jasad saja dari jasad satu ke jasad yang lain.

3. Mursyid; Ulama Pewaris Para Nabi

Keberadaan Muhammad *shallahu'alaihi wassalam* sebagai Nabi bukanlah jasadnya yang menjadikan dia menjadi Nabi, sebagaimana nabi-nabi sebelumnya. Nur Muhammad-lah yang berada di dalam qalbunya yang menjadikan Muhammad *shallahu'alaihi wassalam* menjadi Nabi. Dengan kata lain kenabian adalah amanat dalam bentuk ruh. Sebagaimana penulis sebutkan diatas bahwa Nur Muhammad kekal adanya dan hamba ruang-waktu. Sehingga ketika secara jasmani jasad Muhammad b. Abdullah b. Abdul Mutholib dipanggil disisi Allah, eksistensi Nur Muhammad tetap ada dan diwariskan kepada ahli waris selanjutnya.

Sosok manusia yang mewarisi Nur Muhammad inilah yang menjadi Guru bagi manusia disetiap zaman yang akan membimbing manusia untuk beribadah dan mengabdikan kepada Allah. Manusia ini merupakan manusia pilihan Tuhan

manusia untuk tidak bisa berjalan lurus di jalan Tuhan. Jembalang masuk dan merayap ke dalam pori-pori manusia dan keseluruhan titik-titik vital pemikiran manusia. Ia berjumlah sangat besar dan memiliki kemampuan yang jauh lebih canggih dari pada kemampuan manusia. Kehidupannya jauh lebih tua dari pada makhluk lain yang pernah diciptakan oleh Allah. Tujuan Jembalang dalam kehidupan manusia adalah menghalangi setiap manusia untuk mendapatkan Nur Muhammad di dalam qalbu-nya.

Jembalang tidak lain adalah sejenis Jin yang memiliki sifat sombong dan iri terhadap kenikmatan makhluk lain. Dalam bentuknya yang kasar dan jahat mereka akan menjelma menjadi Setan dan Iblis. Dalam sejarah penciptaannya mereka iri dengan manusia (Adam *'alaihissalam*) karena menerima Nur Muhammad, sedangkan dirinya yang lebih tua tidak menerimanya. Sehingga ketika diperintah oleh Allah untuk sujud bersama malaikat ke hadapan Adam mereka menolak dan bahkan bermaksud merebut dan menyesatkan.¹¹ Karena penolakannya inilah mereka menjadi kasar dalam bentuk Setan dan Iblis, yang kapan pun bisa mempengaruhi manusia untuk bisa sampai dihadapan Tuhan.

Jembalang mempunyai kemampuan yang sangat tinggi dalam mempengaruhi manusia dan menipu manusia. Mereka bisa menciptakan suatu agama palsu persis dengan aslinya sehingga membuat manusia tertipu dan tersesat dalam kenyamanannya yang tidak pernah disadarinya. Jembalang selalu masuk ke dalam qalbu manusia, mempengaruhi pemikiran manusia, membentuk karakter manusia, dan membimbing manusia untuk menjadi sesat.

¹¹ Sebagaimana disampaikan oleh Kiai Zainuri Sidayu pada saat malam tawajuh di Hilqah Dzikir Pati Jawa Tengah pada hari Rabo Maret 2016.

Keberhasilan mereka adalah menjadikan semua manusia gagal untuk mengenal Allah dan lalai dalam mengingat Allah. Oleh karena itu mereka pun tahu letak titik kehadiran Allah dalam diri manusia di dalam qalbu.

Qalbu merupakan medan sasaran Jembalang untuk mempengaruhi dan menyesatkan manusia. Melalui qalbu mereka terus menghadirkan berbagai pengaruh yang menjauhkan diri dari karakter manusia itu sendiri. Manusia yang berhasil dipengaruhi oleh Jembalang akan memiliki berbagai sifat yang lebih mengarah pada sifat-sifat hewan, mulai dari hewan buas, hewan jinak, hewan melata, hewan licik dan hewan serangga. Tidak mengherankan jika ada manusia yang secara jasmani jelas merupakan sosok manusia, namun perilakunya merepresentasikan sosok hewan yang jauh dari nilai-nilai humanis. Manusia yang gemar membunuh, suka marah-marah, temperamental, *hypersexual*, *heterosexual*, kejam, dan sebagainya, tidak lain merupakan penampakan Setan dan Iblis dalam bentuknya manusia, dimana di dalam hatinya telah bersemayan Jembalang yang terus mempengaruhi dan mengarahkannya untuk menjadi demikian.

Dalam pandangan dan khazanah pemikiran Jama'ah Hasan Ma'shum diri manusia harus dibersihkan dari segala pengaruh Jembalang dengan cara satu-satunya yang datang dari Allah itu sendiri, yakni Nur Muhammad.

Nur Muhammad dimasukkan ke dalam Qalbu manusia, karena pada qalbu inilah pengaruh Jembalang melakat dan mempengaruhi semua tindak laku manusia. Di dalam Qalbu manusia Nur Muhammad dimanifestasikan dalam bentuk dzikrullah yang terus diamalkan dalam kondisi apapun, baik

semakin disesatkan dalam aktivitas duniawi yang tiada habisnya dan semakin jauh dalam angan-angan. Pekerjaan ini belum selesai, lalu pekerjaan ini, pekerjaan ini dan seterusnya hingga sampailah usia diujung tanduk tidak pernah mendapatkan Nur Muhammad. Para Jama'ah Hasan Ma'shum juga tidak bisa lepas dari pengaruh seperti ini. Misalnya, pada saat mau melaksanakan dzikir atau suluk pada waktu yang sudah ditentukan, akan terasa berat dan malas karena alasan banyak pekerjaan ini dan urusan itu. Jika suluk atau dzikir langsung dilaksanakan maka tidak akan ada pengaruh apa-apa. Namun apabila suluk diabaikan dan lebih memilih pekerjaan untuk diselesaikan, maka yang terjadi adalah pekerjaan itu semakin jauh dan semakin tidak pernah selesai pada tujuannya. Selalu saja ada masalah yang muncul untuk diselesaikan, yang justru menghalangi manusia untuk melaksanakan ibadah dan menghamba kepada Allah. Dan ini tidak lain adalah pengaruh dari pada Jembalang.¹⁴

Sangat berbeda hasilnya jika pengaruh Jembalang itu dilawan dengan senantiasa memohon bimbingan Guru Mursyid agar diizinkan untuk suluk atau tawajuh. Pekerjaan dan segala urusan yang menjadi tanggungjawabnya ditinggalkan tanpa memikirkan dampak apa yang akan menimpahnya. Kepasrahan secara totalitas kepada Guru Mursyid dilakukan untuk menghadapi pengaruh Jembalang. Sekilas, akan terlihat sangat tidak bertanggungjawab

¹⁴ Sebagaimana disampaikan oleh Siti Kunifah, seorang Jama'ah Hasan Ma'shum yang sangat menyesal tidak bisa suluk (dzikir intensif) karena mengejar target pekerjaan dari Litbang Kompas pada suluk Mei 2016 di Sugihwaras tuban. Saat ia menyelesaikan pekerjaan itu justru kecelakaan dan masuk rumah sakit, sehingga membuat pekerjaannya semakin berantakan dan tidak jelas arahnya. Kasus ini peneliti diskusikan dengan beberapa Pimpinan Jama'ah Hasan Ma'shum, dan semua menyatakan pendapat yang sama bahwa jembalang akan semakin mejerumuskan manusia untuk lalai dalam beribadah (suluk).

Terwujudkan kitab suci dalam bentuk teks (Taurat, Injil ataupun Qur'an) hanya merupakan pancaran dari Nur Muhammad yang ada pada setiap nabi. Pada setiap zaman kitab suci yang terbahasakan akan memiliki kisah dan cerita yang berbeda, ada yang memberikan gagasan syari'at, kisah manusia di zaman lalu, ada pula yang berisi tentang nasehat-nasehat dan sebagainya. Walaupun terpancar dalam bentuk yang beraneka ragam, kitab suci tetaplah kitab suci yang berada di *lahuh mahfudz* yang abadi dan tidak terpengaruh dengan ruang waktu. Di dunia, dalam kehidupan manusia kitab suci itu berada di dalam ruhani Guru Mursyid yang mewarisi dari para ahli waris sebelumnya (Nabi dan Rasul). Dengan demikian, secara potensi dan hakiki antara injil, taurat, zabor dan al-Qur'an adalah tidak ada perbedaan sedikit pun atau sama.

Keabadian kitab suci (al-Qur'an) sama dengan keabadian Tuhan itu sendiri, karena ia tercipta dari sisi Tuhan yang Maha Kuasa dan Maha Sempurna. Dalam dunia manusia ia terabadikan dalam dzikrullah para kekasih Allah yang terpancar Nur Muhammad. Selama dzikrullah itu senantiasa terabadikan maka dunia ini tetap akan melangsungkan eksistensinya. Akan tetapi jika dzikrullah sudah hilang dan tidak ada lagi manusia yang mewarisinya, maka dunia akan segera hilang dan lenyap (kiamat). Karena keberadaan dunia ini pun tergantung dengan keberadaan Kitab suci yang akan terus membimbing umat manusia melalui qalbunya.

7. Tujuan Hidup Manusia

Ibadah atau menjadi hamba (budak) adalah tujuan kehidupan manusia tercipta dan adanya manusia itu sendiri. Penciptaan terhadap makhluk dan

kokoh dalam setiap pribadi Jama'ah Hasan Ma'shum. Pendidikan tentang Hadap diperoleh pada saat proses Suluk (Hadap dalam Suluk) dan pada saat keluar dari Suluk (Hadap keluar Suluk). Ketaatan dan kepatuhan dari masing-masing individu Jama'ah Hasan Ma'shum terhadap Hadap dalam suluk sangat menentukan hasil perilaku hadap keluar Suluk. Selama hadap dalam suluk dilakukan secara baik dan konsisten maka pada Hadap keluar suluk di dunia kehidupan sehari-hari pun akan membentuk pribadi yang baik dan mulia.

Keterkaitan Hadap terhadap Guru Mursyid dengan Nur Muhammad, aktivitas Dzikrullah dan proses ber-Tuhan Jama'ah Hasan Ma'shum sangat erat hubungannya dan tidak bisa dipisahkan satu sama lainnya. Selama Hadap seorang Jama'ah Hasan Ma'shum baik maka internalisasi dzikrullah dalam diri dan melekatnya Nur Muhammad menjadi niscaya. Jika sebaliknya, maka hasilnya pun sebaliknya pula.

Para Jama'ah Hasan Ma'shum sangat menjunjung tinggi Hadap ini dan menjadi sebuah perilaku umum yang memang harus dilakukan oleh semua murid tarekatnya. Hadap yang dilakukan secara maksimal akan menghasilkan efek Hadap lainnya yang saling mendukung, terutama Hadap terhadap sesama Jama'ah Hasan Ma'shum yang lebih tua (senior). Para jama'ah Hasan Ma'shum muda pada awalnya akan bersikap biasa/natural kepada jama'ah tua, ketika proses Hadap belum benar-benar maksimal dilakukan. Namun lama-kelamaan, karena maksimal dan totalitas dalam melaksanakan Hadap sikap jama'ah Hasan Ma'shum muda akan berubah secara drastis. Seperti halnya pengalaman Juwanto kepada H. MQ,

